



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



El resultado será inapelable

Mario Delgado y Alfonso Durazo pueden decir: prueba superada. Con enorme impacto mediático se realizó la reunión del Consejo Nacional de Morena que estableció la hoja de ruta para encontrar al candidato presidencial de la 4T para el 2024.

El road show de las corcholatas arranca hoy mismo con la renuncia del canciller Marcelo Ebrard. Durará hasta el 27 de agosto. Después deberán hacer un voto de silencio para esperar la encuesta. **El día que se escucharán las palabras mayores será el 6 de septiembre, cuando se dará a conocer el resultado de las encuestas. El resultado será inapelable.**

Para dedicarse de lleno al trabajo proselitista, las corcholatas tienen hasta el próximo viernes para renunciar a sus actuales cargos. De modo que ya comenzaron a sacar sus chivas de las oficinas que ocupan.

La idea es dosificar las renunciaciones para que Morena acapare los titulares toda la semana y se establezca la idea de que la sucesión presidencial es cosa de ellos, los morenistas, y que la oposición es lo de menos.

Nadie se irá con las manos vacías

El presidente López Obrador calcula que el único riesgo que enfrenta su movimiento en el 2024 es una fractura interna. O sea que alguna de las corcholatas, despechada, quiera competir abanderando otras siglas.

La instrucción que se envió desde Palacio al Consejo Nacional de Morena fue que antes de arrancar el proceso quedara firmado un compromiso de unidad a rajatabla. La fórmula para lograrlo es que ninguno de los participantes se vaya con las vacías

Los cuatro, si quieren, pueden permanecer en el candelero el sexenio que entra. En esta sucesión el ganador, o la ganadora, no se quedará con todo. Tendrá que aceptar a sus ahora competidores como parte de su equipo, ya sea en el Congreso, el gabinete, o en el servicio exterior. El premio de consolación está garantizado.

Empiezan los recorridos y las concentraciones. ¿Cuál será la definición operacional del INE de "Actos anticipados de campaña. Sería conveniente saberlo de inmediato.

La oposición existe

En ocasiones parece que no, porque deja largos vacíos mediáticos que se llenan con ruido morenista, pero la verdad es que la oposición existe.

El mejor ejemplo es Manolo Jiménez que recibió su constancia de mayoría en la elección para gobernador de Coahuila. Es gobernador electo.

Su triunfo por paliza contra los tres candidatos que presentaron por separado Morena, PT y Verde condicionó la reunión de ayer del Consejo Nacional y su obsesión de evitar rupturas.

De ese estado fronterizo y de Durango depende en gran medida la posibilidad del PRI de dar algo de batalla en el 2024.

No será sencillo porque ya hay señales de una inminente confrontación entre Alito Moreno y Miguel Riquelme el gobernador en funciones y que es el único priista con constancia de que puede vencer a Morena, lo que por ejemplo Alito no puede decir.

Avalancha política



La efervescencia política no tiene vuelta de hoja. Se entiende que las candidaturas presidenciales tengan protagonismo, pero el año que entra estarán en juego más de 20 mil cargos de elección popular. Son muchísimos.

Habrán elecciones en todo el país ya que se elegirá 500 diputados federales y 128 senadores además de 9 gobernaturas, las de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Ta-

basco, Veracruz, Yucatán y la CDMX.

En casi todas esas localidades ya aparecieron, como lo pueden constatar los lectores que vivan en alguna de ellas, pintas y anuncios espectaculares promoviendo perfiles, de modo que lo que viene puede definirse como una avalancha política.

El sistema electoral mexicano y la vocación democrática de los ciudadanos estarán a prueba ●